

Des travaux pour onze semaines



Des travaux débiteront des deux côtés de la RC 601. PHOTO MM

MOUDON

Depuis le 24 janvier, des travaux à la Jonction Sud ont débuté pour une durée de onze semaines. Ils concernent la pose d'une conduite d'eau, la traversée de la RC 601 ainsi que la voie CFF. Cela va entraîner une perturbation de la circulation au niveau de l'avenue Eugène-Burnand et du chemin du Devin. Une signalisation lumineuse sera installée le long de l'avenue Eugène-Burnand. Un rétrécissement de la partie supérieure du chemin du Devin, ainsi qu'une période de fermeture totale de ce dernier, sont aussi prévus. Les accès aux parcelles seront garantis pendant la durée du chantier. Pour des raisons de sécurité, le trottoir sera fermé entre le bâtiment Ferrolflex et Lidl. Les piétons seront déviés par le trottoir le long de l'avenue Eugène-Burnand.

Il s'agit de travaux préalables à réaliser avant le début du chantier de réaménagement du projet «Jonction Sud-Les Sorbiers» qui débutera en automne. Estimés à 886 000 fr., ils ont fait l'objet d'un préavis adopté en octobre 2024 par le Conseil communal. COM/MM

Un festival pour la bonne cause

MUSIQUE L'association Melantropia n'aurait jamais vu le jour sans la volonté de sa présidente Sarah Schaffter. Après des événements bouleversants, la jeune femme a décidé de monter un festival pour soutenir différentes causes.

VILLARZEL

Il y a des histoires dont on souhaiterait un autre début. En 2018, durant le même jour, Sarah Schaffter perd sa mère malade du cancer et met au monde son premier enfant. A la suite de ces événements, elle plaque son travail dans l'immobilier. Après une période de vie à la fois difficile et riche, elle décide de monter un festival de musique afin de récolter des fonds pour la Ligue suisse contre le cancer. Sept ans plus tard, les choses se concrétisent. Sarah Schaffter, son mari Arnaud Schaffter et son amie Coralie Ruedin créent l'association Melantropia en 2023. Le festival aura lieu en septembre 2026. La composition du nom Melantropia mélange les mots mélomane, philanthropie et utopie. «Une bulle d'espoir dans un monde compliqué», selon son organisatrice, habitante de Villarzel.

Une équipe soudée

«Sans un élan de solidarité incroyable, je ne serais jamais arrivée là», confie Sarah Schaffter, devenue présidente de l'association Melantropia et cheffe de projet. Après une annonce sur LinkedIn et benevol-jobs, elle parvient à monter une équipe de douze bénévoles. «Amine Ayed a été la première personne à répondre à notre annonce. Depuis,



Après avoir perdu sa maman d'un cancer et mis au monde sa fille le même jour, Sarah Schaffter a voulu donner du sens à sa vie et faire des petites choses pour améliorer le monde. La création du festival Melantropia est l'une de ces choses. PHOTO MARTINE MACHY

un lien d'amitié s'est construit et il est devenu le vice-président de l'association, se réjouit la jeune femme de 32 ans. Les bénévoles âgés entre 30 et 50 ans viennent de tous horizons et de toute la Suisse romande. Ils mettent leurs compétences à disposition. Ce sont eux qui portent le projet. L'équipe est un mélange extraordinaire. Au quotidien, on ne se serait peut-être jamais côtoyé.» Aujourd'hui, ils se coordonnent une fois par mois. L'as-

sociation met ses forces dans divers secteurs: programmation, nourriture et gestion des déchets, sponsoring, animation et divertissement, logistique et installation, gestion des artistes, réseaux sociaux et site internet, coordination et créations artistiques. Melantropia recherche encore deux personnes pour la création et la gestion du programme V.I.P. et une autre pour l'animation et le divertissement.

Programme original

Le lieu du festival prévu sur trois jours reste encore à définir. L'association est actuellement en discussion avec plusieurs communes vaudoises. Elle cherche un terrain mis à disposition gratuitement et pouvant accueillir jusqu'à 15 000 visiteurs sur l'ensemble de la manifestation. Au programme: sept concerts de musique actuelle sur le vendredi et le samedi, deux stand-up, une conférence thématique sur la résilience et une céré-

monie d'ouverture en hommage aux personnes décédées du cancer. Le dimanche sera réservé aux enfants avec deux spectacles, trois concerts, des activités créatrices et un marché artisanal. Au total, une quinzaine d'artistes prendront part à la manifestation. Des stands d'information sur le cancer seront aussi sur place.

«Il s'agit d'un festival caritatif. L'intégrité des bénéfices sera versée à la Ligue contre le cancer. Chaque partenaire qui prendra part au festival, devra contribuer à la cause, en investissant du temps, en prêtant du matériel ou en offrant une remise», souligne la présidente.

A long terme, l'objectif de l'association est d'organiser un festival par an et des événements culturels. L'argent récolté sera reversé aux associations déjà existantes afin qu'elles puissent défendre leur cause. «Par mon parcours de vie, je n'arrive pas à me fixer sur un seul combat. On a créé l'association pour aider les autres associations. La chose fondamentale reste l'argent pour faire avancer les choses», explique Sarah Schaffter, en recherche de donateurs pour le festival.

■ MARTINE MACHY

Infos: info@melantropia.ch, festival@melantropia.ch www.melantropia.ch

Le bus remplacera le train pour quatre mois

TRANSPORTS Des travaux de modernisation vont interrompre le trafic ferroviaire entre Payerne et Palézieux jusqu'en juin.

BROYE

Douze chantiers sur les lignes de la Broye vont débiter prochainement. Ce qui entraînera une interruption des transports en train entre Payerne et Palézieux, du vendredi 14 février, à 22 h, au lundi 9 juin à 4 h. Un service de bus de substitution sera mis en place.

Choix possibles

Les arrêts de train impactés par cette interruption totale sont Palézieux, Palézieux-Village, Châtillens, Ecublens-Rue, Moudon, Lucens, Henniez, Granges-Marnand et Payerne. Les trains de la ligne R8 entre Lausanne et Payerne et les trains de la ligne R9 entre Palézieux et Payerne seront supprimés.

Des bus de remplacement circuleront toutes les 30 minutes jusqu'à 21 heures et toutes les 60 minutes jusqu'à la fin du service entre Palézieux et Payerne. Les correspondances seront assurées à Palézieux en direction de Lausanne et à Payerne en direction de Morat.

Une liaison rapide entre la Broye et le métro lausannois m2 (Epalinges Croisettes) sera assurée chaque heure de 6 h 30 à 19 h 30 en semaine (toutes les 30 minutes aux heures de pointe), et de 9 h 30 à 19 h 30, le week-end. Il faudra prendre le bus 361



Il est conseillé de consulter les horaires CFF en ligne. PHOTO MM

(Lucens-Moudon-Epalinges, Croisettes). Le trajet de ce dernier sera prolongé une fois par heure jusqu'à Payerne et les arrêts supplémentaires après Lucens seront Henniez village, Granges-Marnand, Payerne gymnase.

Pour les passagers en gare de Payerne, Corcelles-Nord, Dompierre/FR, Domdidier, Avenches, Faoug, Morat, une autre solution est recommandée pour se rendre à Lausanne. La ligne de train R9 entre Morat et Payerne n'étant pas impactée par les travaux, les voyageurs changeront de train à Payerne. Le trajet jusqu'à Yverdon-les-Bains sera assuré par la ligne S30. Puis, depuis là, ils prendront le train de la ligne IC5.

D'autres travaux prévus

Des travaux sur le tronçon Payerne-Kerzers ont débuté en janvier. Les travaux prévus sur le tronçon Cheyres-Givisiez commenceront aussi en 2025 dès l'obtention de l'autorisation de construire. COM/MM

Infos: www.cff.ch/labroye

La phase test pour l'aménagement du mobilier urbain va commencer

URBANISME La rue Grenade et la rue Saint-Bernard vont changer de décor avec le début de la période test fixée à fin février.

MOUDON

Il faudra attendre le printemps pour voir s'épanouir des arbres dans les rues de Moudon. Mais dès le 24 février et jusqu'au 16 mars, la commune lancera une phase test en vue de l'aménagement de mobilier urbain et paysager dans la zone de rencontre aux rues de Grenade et Saint-Bernard.

Éléments mobiles de chantier

Pendant la période test, des éléments mobiles et provisoires de chantier seront installés dans la zone de rencontre. Ceux-ci serviront à visualiser la surface et l'emplacement des futurs aménagements prévus pour avril 2025.

Pour rappel, le Conseil communal avait accepté en mars 2024 l'installation d'une vingtaine de bacs paysagers dans les deux rues de Moudon. Un crédit de 295 000 fr. sera destiné à la réalisation de ces bacs. Plantes, arbustes et arbres viendront égayer la zone de rencontre.

Le but de cette phase test est d'évaluer les derniers ajustements à faire avant l'agencement définitif en avril.

Sécurité avant tout

Le trafic dans la zone de ren-



Les automobilistes et les piétons devront apprendre à cohabiter dans la zone de rencontre située à la rue de Grenade et à la rue Saint-Bernard. PHOTO MARTINE MACHY

contre reste dense aux heures de pointe. Même avec la limitation de vitesse à 20 km/h et les panneaux de signalisation, les conducteurs ne sont pas toujours très attentifs aux piétons. C'est aussi l'itinéraire emprunté quatre fois par jour par les élèves qui se rendent à l'école. «L'aménagement du mobilier urbain permettra de renforcer la sécurité dans la zone de rencontre», explique le municipal Jean-Philippe Steck en charge de l'aménagement du territoire. Cette solution est le résultat d'un long compromis entre automobilistes et piétons. La création d'une

zone uniquement piétonne n'étant pas pour l'instant à l'ordre du jour.

Un espace convivial

La sécurité n'est pas le seul objectif visé par la Municipalité. La nouvelle configuration du secteur a aussi pour but «de favoriser l'appropriation des rues du centre-ville par les habitants et les visiteurs et d'aménager un espace public attractif et convivial», précise la Municipalité dans son communiqué.

Les cafés, restaurants et commerces auront toujours la possibilité d'installer des tables ou des

étalages dans la rue. «Ils sont même encouragés à le faire. Grâce au mobilier urbain, de nouveaux espaces vont être créés. Ils permettront de sécuriser les emplacements extérieurs. Cela facilitera les choses», souligne le municipal.

Végétalisation de la rue

La végétalisation des deux rues apportera de la couleur et de la fraîcheur dans un lieu très minéral. «Les essences ont été choisies en fonction de leur période de floraison pour qu'il y ait de la couleur toute l'année», indique Jean-Philippe Steck. MM